

OPINIÓN

ALGO MÁS QUE PALABRAS

TIEMPO PARA LOS BUENOS PROPÓSITOS



Víctor CORCOBA HERRERO

"Las dificultades están ahí, en cualquier esquina, y aunque nos atemorizan muchas veces, nos sirven para cancelar una época e inaugurar otra; con el consabido buen propósito, innato a toda vida humana, la de mostrar clemencia y tener voluntad de ayudarnos entre sí".

La felicidad no es un mercado de compraventa, viene precisamente de nosotros, es fruto de un tránsito sin angustia, con una atmósfera desprendida de amor y con la fidelidad a uno mismo, para que la buena salud no se nos empañe y nos acompañe en todos los andares. Al fin y al cabo, lo importante radica en no perder el dinamismo de la constante renovación humana, anímica, intelectual y comunitaria. Por otra parte, en cada pueblo y ciudad, es hora de impulsar los sistemas de salud, con inversiones en vigilancia, comunicación y contención; porque cuando las comunidades están protegidas, todos estamos preservados. Se trata, por tanto, de custodiar y de hacer crecer el auténtico entusiasmo donante, que es lo que nos compromete a cuidarnos unos de otros.

Desde luego, nunca es tarde para enmendarse a la sana voluntad, en virtud del esfuerzo y de la capacidad de amar. Hay que reconocer que estos vínculos son inherentes a nuestra naturaleza humana, sólo hay que trabajarlos en

la buena dirección, poniéndolos en práctica cada día, sobre todo en un mundo marcado por guerras, divisiones y discordias. Quizás tengamos, por consiguiente, que despejarnos y despojarnos de nuestro propio egoísmo. En ocasiones, uno cree que el futuro de la humanidad radica en las gentes dominadoras, pues no es así, nuestro porvenir está en horizontes que deben escucharse, comenzando por los críos y finalizando por los ancianos. Así, cuando se reúnen los niños con los abuelos, aparte de ser algo bellísimo, los mayores les donan sabiduría.

En efecto, el camino recorrido es todo un recaudo vivencial. No hay mayor gozo que aprender a reprendernos, con la cognición existencial de un germe que toma su conciencia en la ciencia de lo vivido, sabiendo que, aunque equivocarse es de humanos, perseverar voluntariamente en la mentira es algo diabólico. Sea como fuere, estamos aquí, para embellecernos el alma, lo que pasa por ordenar sentimientos oyéndonos, para destronar de la pena, también nuestra propia

culpa. En realidad, son los incumplimientos los que nos enferman y nos impiden encontrar un punto de equilibrio entre la valoración de los dones de la vida y el resguardo de la comunión, atmósfera necesaria para avivar ese calor de hogar, imprescindible para desarrollarnos y recrearnos en el servicio humilde y concreto.

Precisamente, esta armonía entre la contemplación y la acción, es lo que nos injerta una dimensión humanitaria, tomando como paradigma del discernimiento el del espíritu donante a cambio de nada, que lo es todo, porque todos nos requerimos con un amor tan fuerte que disipa las nubes de la rutina, el desánimo y la soledad. Por eso, a mi juicio, es trascendente cultivar el buen propósito de la unidad en las cosas necesarias; y en todo caso, en las inseguras, la autonomía; y en todas, la compasión. La mejor defensa no depende sólo de la ciencia o de la técnica, sino también de que los gobiernos democráticos, sociales y de derecho, sean sólidos y estén bien preparados para sentadamente guiar a su comunidad,

Víctor CORCOBA HERRERO/
Escritor
corcoba@telefonica.net

PISCINA
cuidamos el agua de tu
PISCINA

PASTILLAS TRIPLE ACCIÓN \$463 1k
\$420 900g

CLORO SHOCK en POLVO \$268

PRO Limpio

INTEX
Manguera individual
1.5 Metros

Lecueder y W. Ferreira **4773 2799** **091 455 999**

www.diariolanoiticia.com.uy**La Noticia**
Artiguense

INFORMANDO DESDE 1988



- Artigas, Miércoles 14 de Enero de 2026 - \$ 70 - AÑO XXXVII - Edición N°. 8.223 -- Diario Departamental -- Afiliado a O.P.I. -

FARMACIAS DE TURNO

MIÉRCOLES 14/01/2026

SAGA

L.A. DE HERRERA 440
Tel. 4772 4675

JUE. VIE. 15/16/01/2026

DON CARLOS

BVAR. ARTIGAS 1124
Tel. 4772 6990

Beneficios para nuestros socios

Artigas, Bella Unión, Tomás Gomensoro,
Baltasar Brum, Sequeira

Descuentos adicionales:

*Presentar carnet de socio en locales



- Servicio de Acompañante
- Odontólogo
- Psicólogo
- Nutricionista
- Asesoramiento Jurídico - Notarial
- Servicio de Enfermería
- Cosmetólogo
- Servicio de cremación
- Médico general
- Unidad de traslado

Lavalleja 240

empresarenart@gmail.com

4772 2505 091 999 115

Artigas se prepara para un gran fin de semana de Carnaval con show de baterías y elección de la corte



La ciudad de Artigas vivirá uno de los momentos más esperados de su calendario cultural con la realización conjunta del show de baterías y la elección de la corte de Carnaval. Óscar Suárez, Presidente de FEDESA, destacó la magnitud del espectáculo, confirmó la venta de entradas, explicó la organización de zonas gratuitas y pagas, defendió la política de precios y anunció oportunidades laborales y licitaciones vinculadas a la tradicional fiesta popular.

CLT CORPORAÇÃO
COMPROMISO CON NUESTRA GENTE

Terminal de ómnibus Artigas
4772 5353

DESTINOS:

Montevideo - Tranqueras - Minas de Corrales - Tacuarembó

Paso de los Toros - Minas - Mercedes - Fray Bentos

FRECUENCIAS

ARTIGAS - MONTEVIDEO: 07:00 LUNES A SÁBADOS

ARTIGAS - MONTEVIDEO: 23:00 DIARIAMENTE

MONTEVIDEO - ARTIGAS: 12:00 DIARIAMENTE

MONTEVIDEO - ARTIGAS: 23:00 DIARIAMENTE



SALUD

Usuarios de la salud cuestionan la gestión del Hospital de Artigas tras ocho meses sin cambios sustanciales

Redacción: Carla de Souza
Nota: Rodrigo Nuñez

Desde el movimiento de usuarios advierten que la nueva administración no ha logrado revertir la situación crítica del nosocomio y reclaman soluciones concretas para más de 35.000 personas que dependen del sistema público.

A ocho meses del inicio de la nueva administración del Hospital de Artigas, integrantes del movimiento de usuarios de la salud del Uruguay aseguran que no se han registrado mejoras significativas en los servicios ni en la atención que reciben los pacientes. Así lo manifestó Alfredo Causán, referente del colectivo, quien expresó su preocupación por la falta de gestión y la persistencia de problemas estructurales que afectan a más de 35.000 usuarios del sistema público de salud en el departamento.

Reuniones permanentes y trabajo coordinado

Causán explicó que el movimiento de usuarios mantiene un trabajo constante, basado en reuniones presenciales y en el uso de herramientas digitales como WhatsApp, que permiten una comunicación fluida entre sus integrantes y un seguimiento permanente de la situación del hospital.

"Estamos en reunión permanente, inclusive conectados por WhatsApp, informándonos de cada acción", señaló. En ese sentido, remarcó que cada organización social tiene su propia forma de trabajar y su impronta particular. Mientras algunos colectivos optan por un perfil más reservado, el movimiento que integra Causán apuesta



a la visibilidad pública como forma de incidir y generar cambios.

La importancia de los medios para informar a los usuarios

Uno de los aspectos destacados por el dirigente fue el rol fundamental que cumplen los medios de comunicación locales como canal de información hacia la población. Según explicó, la difusión mediática es la única vía posible para comunicar de manera masiva las gestiones, reclamos y reuniones que mantienen con las autoridades de la salud.

"La única manera de informar a quienes nos debemos, a los 35.000 usuarios de ASSE, es a través de los medios de comunicación. No tenemos cómo informar uno por uno lo que hablamos en la dirección, lo que tratamos entre nosotros y las gestiones que hacemos".

"Después de estos ocho meses de gestión, yo creo que ha cambiado muy poco. Vemos muy poca gestión y no soluciones reales para toda esta problemática", expresó, haciendo referencia tanto al hospital como a las políclínicas y otros

Escasos avances en la gestión actual

Consultado sobre los cambios implementados por la nueva administración, Causán fue categórico al afirmar que los avances han sido mínimos.

A su entender, no se han visto soluciones reales que permitan mejorar la atención ni resolver las carencias históricas del sistema de salud en Artigas.

"Después de estos ocho meses de gestión, yo creo que ha cambiado muy poco. Vemos muy poca gestión y no soluciones reales para toda esta problemática", expresó, haciendo referencia tanto al hospital como a las políclínicas y otros

espacios de atención sanitaria.

Expectativa ante anuncios presupuestales

El referente del movimiento de usuarios también se refirió a recientes anuncios realizados por un diputado del Frente Amplio, quien informó que se habría aprobado presupuesto en el Parlamento para mejorar áreas clave como emergencia, farmacia y otros servicios de salud en el departamento.

Si bien manifestó su deseo de que estas mejoras se concreten, Causán expresó cautela y desconfianza, señalando que en el pasado ya se realizaron anuncios similares que no tuvieron resultados concretos. "Esperemos que así sea por el bien de la gente", afirmó, aunque recordó que en administraciones anteriores se habían aprobado recursos para la incorporación de funcionarios y la creación de un CTI que finalmente no se materializó.

Criticas a la priorización de intereses políticos

En su análisis, Causán fue crítico con algunos actores políticos, a quienes acusó de priorizar intereses partidarios por encima de las necesidades de los usuarios del sistema de salud. Señaló que, mientras en gobiernos anteriores se defendieron presupuestos y promesas, en la actual administración se ha optado por el silencio.

"Esto demuestra que muchos están más por la política que por la gente. Les importa más otra cosa que los usuarios, y por eso no dan soluciones", sostuvo, reflejando el malestar del colectivo ante la falta de respuestas concretas.

POLICIALES

Operación Pollux: 22 allanamientos y 16 detenidos por venta de drogas en Artigas



Para la ejecución del operativo se contó con el apoyo de la Dirección Nacional Guardia Republicana y de las Jefaturas de Policía de Salto, Rivera y Tacuarembó.

En total, se realizaron 22 allanamientos simultáneos, que culminaron con la detención de 16 personas, mientras que otras seis quedaron requeridas por la Justicia.

Importante incautación

Durante los procedimientos, la Policía incautó:

- 16 teléfonos celulares
- Sustancias estupefacientes: cocaína, marihuana y pasta base
- Más de \$ 50.000 entre pesos uruguayos y reales.
- Balanzas de precisión
- Una camioneta.
- Una motocicleta.
- 50 cartuchos

Actuaciones judiciales

Los detenidos fueron puestos a disposición de la Fiscalía de 1.º Turno, que continúa trabajando en la formalización de la causa y en la eventual imputación de los implicados.

La Operación Pollux representa uno de los golpes más importantes al narcomenudeo en la ciudad de Artigas en los últimos meses, destacándose la coordinación interinstitucional y el trabajo de inteligencia desarrollado por la Policía.

pital departamental

La Jefatura de Policía de Artigas, a través de la Dirección de Información Táctica y la Brigada Departamental Antidrogas, llevó adelante en las últimas horas la denominada Operación Pollux, un amplio despliegue policial que permitió desarticular una organización criminal

vinculada al tráfico de estupefacientes en la ciudad de Artigas.

La investigación, iniciada en el mes de diciembre y dirigida por la Fiscalía de 1.º Turno, logró identificar la presencia de integrantes de la facción criminal brasileña "Os Manos", quienes estarian intentando expandir su territorio de venta de drogas en distintos barrios de la capital departamental.

Allanamientos simultáneos y detenciones

Tras elevar las actuaciones a la Fiscalía, se gestionaron 21 órdenes de allanamiento, 19 órdenes de detención y una requisita y conducción desde la Unidad N.º 21 del Instituto Nacional de Rehabilitación.

Barrios afectados y modalidad delictiva

De acuerdo a las actuaciones policiales, la orga-



Artigas
Intendencia

PLAN PAGO FÁCIL

REGULARICE SU DEUDA

DESCUENTOS DE HASTA 100% EN MULTAS Y RECARGOS LOS PRIMEROS 90 DÍAS

FINANCIACIÓN HASTA 60 MESES

CONCURRA A LAS OFICINAS MUNICIPALES
COMIENZO EL 5 DE NOVIEMBRE



TIEMPO

Unasev impulsa reflexión entre jóvenes y adolescentes sobre seguridad vial



La Unidad Nacional de Seguridad Vial (Unasev) promoverá una iniciativa para reducir la siniestralidad vial mediante la sensibilización entre adolescentes y jóvenes sobre la importancia de mantener conductas seguras a la hora de conducir cualquier vehículo o caminar en la vía pública.

La secretaria general ejecutiva de la Unidad Nacional de Seguridad Vial (Unasev), Fernanda Artagaveytia, explicó que la meta es que los materiales de trabajo se diseñen de manera conjunta con estudiantes, docentes del centro educativo y la comunidad; y que luego los estudiantes se apropien de esos contenidos didácticos y de las acciones que se desarrollen en el marco de la iniciativa.

La labor de campo, que se desarrollará durante el 2026 en la Escuela Técnica Libertad de la Administración Nacional de Educación Pública (ANEPE), en el departamento de San José, se desarrollará con un enfoque de Sistema Seguro, detalló Artagaveytia. Este paradigma reconoce "la vulnerabilidad humana" y tra-

baja en un diseño de un sistema vial que contribuye a evitar lesiones graves y muertes producto de errores humanos, indicó.

Por su parte, la gerenta de Relaciones Institucionales y Movilidad del Automóvil Club del Uruguay, Rosina Rubio, explicó que el centro de estudio donde se llevará a cabo la iniciativa fue seleccionado a partir de criterios técnicos, como la siniestralidad registrada en la zona y la disposición de las autoridades del instituto para recibir una iniciativa de estas características.

El proyecto, que es impulsado por la Unasev y Automóvil Club del Uruguay, cuenta con financiamiento de FIA Foundation, en el marco de su Programa Movilidad Segura para Todos y para Toda la Vida.

Gobierno refuerza inversión en primera infancia y otorga Canasta Higiénica Menstrual

El ministro de Desarrollo Social (Mides), Gonzalo Civila, y el director nacional de Transferencias y Análisis de Datos, Juan Martín Fernández, presentaron este martes 12 los incrementos de transferencias y las incorporaciones de beneficios previstos en las prestaciones sociales de la Tarjeta Uruguay Social, a partir de 2026.

En este marco, Civila anunció la creación de la Canasta Higiénica Menstrual, que se efectivizará a través de una transferencia monetaria de 1.200 pesos anuales, otorgados de forma mensual.

En principio, está destinada a 82.806 personas, de 12 a 50 años, distribuidas en 44.511 hogares beneficiarios de la TUS

con fondo duplicado. A partir de 2029, se incorporará a quienes posean la TUS simple, con lo cual la cobertura alcanzará a 140.000 beneficiarias de la tarjeta.

En otro orden, el ministro recordó que desde enero funciona el Instituto Nacional de Discapacidad, dispuesto en el marco programático del Gobierno.

Según explicó en la conferencia de prensa en la sede de la cartera estatal, el objetivo es la jerarquización de las políticas de discapacidad y de cuidados, que consideró "muy vinculadas entre sí".

Gobierno duplicará monto del Bono Crianza
Fernández, por su parte, informó que el Bono Crianza,

destinado a reforzar ingresos de los hogares más vulnerables, con embarazadas y niños menores de 4 años, recibirá un incremento del 50% para 16.326 beneficiarios de TUS doble — destinada a la población de mayor vulnerabilidad —, con lo cual llegará a 3.339 pesos mensuales por persona desde este año.

En cuanto a los hogares que reciben la TUS simple, unos 14.619 beneficiarios, el incremento será del 25% a partir de 2026, con unos 2.783 pesos mensuales por beneficiario, y del 50% desde 2028.

Civila adelantó que este viernes 16 de enero se habrá alcanzado el 100% de las transferencias anunciadas.

Asimismo, explicó que, al

momento de tomar las decisiones en armonía con el Presupuesto, en el caso del Bono Crianza, se utilizó una distribución más equitativa entre TUS doble y simple y, en el caso de la Canasta de Higiene Menstrual se priorizó en los hogares con TUS doble, debido a que en este grupo se observa una presencia mayor de mujeres en edad reproductiva y menores de edad en hogares de mayor vulnerabilidad.



La Asociación de Retirados Militares de Artigas prepara su asamblea anual y avanza en el balance 2025



Redacción: Carla de Souza
Nota: Rodrigo Nuñez

La institución comenzó con la elaboración de la memoria anual y el balance del ejercicio 2025, mientras mantiene en funcionamiento su espacio recreativo para socios, familiares y público en general.

La Asociación de Retirados Militares de Artigas inició los trabajos correspondientes a la memoria anual y al balance del año 2025, documentos que serán presentados en la próxima asamblea ordinaria de la institución. Así lo confirmó su presidente, Juan Vicudo, quien brindó detalles sobre la organización interna, la convocatoria a los socios y el desarrollo de la temporada en la zona de recreación con la que cuenta la asociación.

Avance en la memoria anual

y convocatoria a la asamblea
Vicudo explicó que la elaboración de la memoria y el balance responde a lo establecido por el estatuto institucional, que exige la realización de una asamblea anual. En ese marco, adelantó que ya se trabaja en la organización del encuentro y que existe una fecha definida de manera preliminar.

"Ya comenzamos con todo lo que es la memoria anual y el balance del año 2025. Por estatuto nos rige realizar la asamblea anual y ya tenemos una fecha prevista, que sería en el mes de febrero, el tercer domingo", señaló, aclarando que próximamente se comunicará el día exacto a todos los asociados.

La asamblea como ámbito de participación.

El Presidente remarcó que la asamblea constituye el principal espacio de participación para los socios, donde pueden evacuar

consultas, realizar propuestas y debatir sobre el rumbo de la institución.

"Es importante recordar al asociado que la asamblea es el recinto donde se pueden plantear inquietudes, proponer ideas y discutir todo lo que sea a favor de la institución y de la familia de los retirados militares", expresó. En ese sentido, destacó que el trabajo de la comisión directiva apunta a que los socios vean reflejado el fruto de su aporte social mensual.

El respaldo del socio, clave para la gestión

Consultado sobre la importancia del apoyo de los asociados, Vicudo sostuvo que la participación activa resulta fundamental para llevar adelante los proyectos planificados.

"El apoyo es muy importante, sobre todo en la asamblea, porque es ahí donde se presentan los temas para que el asociado se encuentre cómodo cuando lleve", afirmó.

Además, recordó que el espacio permanece abierto los fines de semana para todo público y que durante la semana continúan las tareas de mantenimiento, sin que esto impida el acceso de los asociados.

Servicios disponibles en la zona de recreación

Finalmente, Vicudo detalló los servicios con los que cuenta actualmente el predio recreativo. Entre ellos se destacan churrascaderas ubicadas en un entorno de monte natural, dos piscinas habilitadas, agua de pozo y subterránea, luz eléctrica, sistema de WiFi y un servicio de cantina.

"Para quienes necesiten algo durante su estadía, la cantina está a disposición", señaló, subrayando que el objetivo es brindar comodidad y un espacio adecuado para el disfrute de los socios y sus familias.

Funcionamiento del espacio recreativo

En relación a la temporada estival, Vicudo informó que la zona de recreación se encuentra habilitada y en funcionamiento, abierta para socios, familiares y amigos de la institución.

"El espacio está funcionando y está abierto. Las condiciones climáticas no han sido favorables, sobre todo los fines de semana, que es cuando la gente puede disfrutar del lugar", indicó. Las lluvias recurrentes han generado acumulación de agua y algunas incomodidades en el predio.

Trabajos de mantenimiento y acceso al público

Pese a ello, el Presidente aseguró que se realizan tareas permanentes para mejorar las condiciones del camping.

"Estamos trabajando para que el lugar esté en condiciones favorables y que el asociado se encuentre cómodo cuando lleve", afirmó.

Además, recordó que el espacio permanece abierto los fines de semana para todo público y que durante la semana continúan las tareas de mantenimiento, sin que esto impida el acceso de los asociados.

Servicios disponibles en la zona de recreación

Finalmente, Vicudo detalló los servicios con los que cuenta actualmente el predio recreativo. Entre ellos se destacan churrascaderas ubicadas en un entorno de monte natural, dos piscinas habilitadas, agua de pozo y subterránea, luz eléctrica, sistema de WiFi y un servicio de cantina.

"Para quienes necesiten algo durante su estadía, la cantina está a disposición", señaló, subrayando que el objetivo es brindar comodidad y un espacio adecuado para el disfrute de los socios y sus familias.

Bolsas de PAPEL PERSONALIZADAS con tu LOGO o MARCA Impresas a COLOR en las cuatro caras

CARNAVAL

Se viene un fin de semana a puro Carnaval: elección de la corte y show de baterías en Artigas

Redacción: Carla de Souza
Nota: Rodrigo Nuñez

Oscar Suárez, Presidente de FEDESA, confirmó que la tradicional fiesta carnavalesca reunirá en una misma noche el show de baterías y la elección de la corte, además de detallar precios, venta de entradas, zonas gratuitas y oportunidades laborales.

La ciudad de Artigas se prepara para vivir uno de los eventos más esperados del calendario cultural: la elección de la corte de Carnaval y el tradicional show de baterías, que este año se realizarán de forma conjunta durante el próximo fin de semana. Así lo confirmó Óscar Suárez, presidente de FEDESA, quien destacó la magnitud del espectáculo y el entusiasmo que genera en la comunidad.

"Las inscripciones están a cargo de la directora de Turismo y se están realizando directamente al mail de la comisión de Carnaval", indicó, destacando el buen ritmo de anotaciones y el interés que desperta el certamen.

Una fiesta tradicional que vuelve a reunir a toda la ciudad

Suárez señaló que se trata de una celebración ya instalada en la identidad cultural de Artigas, y que en esta edición, por razones de calendario, se decidió unir ambos eventos en una sola noche.

"Es una fiesta ya tradicional de nuestra ciudad y este año tuvimos que hacerlo junto por las fechas: va a ser el show de baterías junto con la elección de la corte", explicó.

Según adelantó, la propuesta mantendrá la esencia de ediciones anteriores, apostando a un espectáculo integral que convoca a público de todas las edades.

Baterías y elección de la corte: un espectáculo central

Consultado sobre lo que el público podrá disfrutar esa noche, el Presidente de FEDESA aseguró que las baterías serán nuevamente uno de los grandes atractivos.

"Lo de siempre: las baterías son un show aparte. Yo creo que toda la ciudad espera esa fecha y, conjuntamente con la elección de la reina, va a ser un espectáculo inolvidable", afirmó.

Desde la organización se espera una gran concurrencia, teniendo en cuenta la expectativa que generan ambos eventos por separado y el atractivo adicional de realizarlos en simultáneo.

Inscripciones abiertas y coordinación con Turismo

En relación a las inscripciones de los participantes para la elección de la corte, Suárez informó que el proceso está siendo coordinado por la Dirección de Turismo.

"Las inscripciones están a cargo de la directora de Turismo y se están realizando directamente al mail de la comisión de Carnaval", indicó, destacando el buen ritmo de anotaciones y el interés que desperta el certamen.



pondiente al Índice de Precios al Consumo (IPC).

"El sábado se mantuvo el mismo precio del año pasado y se subió el IPC el domingo y lunes", precisó.

Ante algunos reclamos surgidos en redes sociales, el jerarca se mostró sorprendido y defendió la política de precios adoptada por la organización.

"Me resulta raro el reclamo, porque el sábado es el mismo precio del año pasado y la suba es la del IPC, que se aplica a todo. Además, muchas veces quienes reclaman después son los primeros que están presentes", expresó.

Zonas A, B y C: sectores pagos y acceso gratuito

Suárez confirmó que el predio estará organizado en tres zonas, con sectores pagos y un espacio gratuito para el público.

"Van a ser tres cuadras de zona A, dos cuadras de zona B y dos cuadras de zona C, que son gratis", explicó.

En relación a las entradas gratuitas, indicó que se está a la es-

pera de una reunión con la Policía para definir el aforo permitido.

"Estamos esperando la reunión con la Policía para ver cuánto aforo nos permiten y así poder entregar las entradas sin que haya ningún problema", señaló.

Oportunidades laborales y licitaciones para el Carnaval

Por otra parte, el Presidente de FEDESA destacó que ya se encuentra abierto el llamado para trabajar durante el Carnaval, con una alta demanda por parte de la población.

"Hace tres o cuatro días que se lanzó el llamado y hay mucha concurrencia. Se nota que la gente está necesitando trabajar, muchas personas se han anotado", afirmó.

Asimismo, anunció que este mismo día se habilitará la licitación para kioscos y otros espacios comerciales sobre la avenida.

"La licitación por kioscos sale hoy. En la tarde se publica el pliego y las personas pueden pasar por FEDESA a levantar el pliego de condiciones", concluyó.

La Noticia Rural



Ejecutivo anunció medidas paraproductores agropecuarios ante déficit hídrico

La segunda reunión convocada por el ministerio para evaluar la situación provocada por la falta de lluvias determinó que "no hay datos objetivos para declarar la emergencia agropecuaria", indicó el ministro Fratti en rueda de prensa. Sin embargo, a causa del estrés hídrico, el MGAP solicitará al Banco de Previsión Social (BPS) la postergación de los vencimientos del pago de los aportes patronales rurales, adelantó el jerarca en rueda de prensa posterior al encuentro de este martes 13.

Esta es una de las medidas que presentó Fratti y que beneficiará a los productores de los departamentos de Canelones, Colonia, Florida, Lavalleja, Maldonado, Montevideo, Rocha y San José.

El objetivo de esta medida que las autoridades del ministerio solicitaron en la jornada al BPS es que los vencimientos correspondientes a enero pasen al mes de mayo y, a su vez, los vencimien-

tos del quinto mes del año se pospongan para julio, de tal forma que los contribuyentes eviten superposiciones de pagos.

Fratti afirmó que esta medida "es un alivio" para los productores de la zona sur del país, la más afectada por la falta de lluvias. Adelantó que, de continuar esta situación hídrica, se deberán tomar medidas para el sector de la granja y para los pequeños ganaderos.

Otra medida presentada fue la autorización para el pastoreo en caminos rurales y rutas nacionales, "porque es imprescindible en este momento", aseveró Fratti.

Además, el Banco República presentará nuevas medidas específicas para estos departamentos de la zona sur del territorio.

Por otra parte, el Instituto Nacional de Colonización, Procria y el Programa Plan Agropecuario han definido la aplicación de medidas técnicas específicas para acompañar a los productores dañados.



apoyo a proyectos de riego en las colonias.

"Nos parece que tenemos que apuntar como país a esas medidas para el mediano y largo plazo".

Medidas presentadas para implementación inmediata

*Postergar el vencimiento de enero del aporte patronal rural al BPS

*Autorizar el pastoreo en la faja adjunta a las rutas nacionales y caminos rurales

*Ofrecer apoyo técnico y divulgación de buenas prácticas para productores ganaderos por parte del Instituto Plan Agropecuario y del programa Procria

*Facilitar los créditos e inversiones en agua para productores colonos por parte del Instituto Nacional de Colonización

*Facilitar créditos de República Microfinanzas

*Habilitar una línea específica del Banco República para enfrentar consecuencias del déficit hídrico

*Concretar coordinaciones interinstitucionales para el suministro de agua para consumo humano y producción familiar, con OSE e intendencias.

*Implementar un acuerdo con Dinagua para facilitar los trámites ante el Ministerio de Ambiente para registro y autorización de pozos.

Central telemandados

- Venta de GAS a domicilio
- Servicio de Delivery para comercios
- Pago de facturas
- Trámites
- Mandados en general
- Hospital: Turnos y Farmacia

¡Rápido, confiable y sin complicaciones!

Llamó? Llegó! 098 224 891

POLICIALES

Varias intervenciones policiales en Artigas: hurtos, abigeato, siniestros de tránsito y detenciones

La Jefatura de Policía informó sobre una serie de hechos ocurridos en distintas zonas del departamento, que incluyen delitos contra la propiedad, un siniestro de tránsito fatal, accidentes graves y procedimientos policiales.

El Departamento de Prensa y Relaciones Públicas de la Jefatura de Policía de Artigas dio a conocer el Comunicado de Prensa N° 11/2025, en el que se detallan diversos procedimientos realizados en las últimas horas en distintas zonas operacionales del departamento. Los hechos abarcan hurtos en viviendas, un caso de abigeato, siniestros de tránsito con consecuencias graves y fatales, así como detenciones y recuperos de vehículos.

Siniestro de tránsito fatal en Camino Yacuí

En la tarde del martes se registró un siniestro de tránsito fatal en Camino Yacuí, en la zona del balneario.

Por causas que se investigan, una camioneta despistó y terminó fuera de la calzada,

en un predio lindero.

Como consecuencia del siniestro, tres personas resultaron lesionadas: el conductor, un hombre de 39 años, una mujer de 33 años y una niña de 7 años. Todos fueron asistidos en el lugar y trasladados a centros de salud, confirmándose posteriormente el fallecimiento de la mujer en el hospital. Personal policial trabajó en la escena junto a Policía Científica y se dio intervención a Fiscalía para esclarecer las circunstancias del hecho.

Hurtos denunciados en el barrio Las Láminas

Desde la Zona Operacional II, Seccional 7.^a, se informó que al mediodía del martes se denunció el hurto de un teléfono celular en una vivienda del barrio Las Láminas.

Según lo manifestado por la víctima, un individuo ingresó al domicilio con el pretexto de ofrecer una bicicleta a la venta y, aprovechando un descuido, sustrajo el aparato que se encontraba sobre una silla, dándose a la fuga. El valor de lo hurtado fue estimado en 26.400 pesos uruguayos. La Policía recibió la denuncia, recabó información en la zona y derivó el caso al área de Investigaciones, continuando las actuaciones bajo directivas de Fiscalía.

Ese mismo martes, en horas de la tarde, se denunció otro hurto en el mismo barrio. La propietaria de una vivienda constató, al regresar tras varios días de ausencia, que desconocidos habían ingresado por una ventana trasera, llevándose diversos efectos, entre ellos una garrafa, un televisor, un ventilador, un secador de pelo y dinero en efectivo. El avalúo fue estimado en 20.000 pesos uruguayos. La Policía tomó intervención inmediata, dio cuenta a Fiscalía y derivó el caso al área de Investigaciones, realizándose relevamiento de cámaras y recolección de testimonios para esclarecer el hecho.

Abigeato en la zona de Camino a Palma Sola

En la mañana del martes, desde la Seccional 8.^a se recibió una denuncia por un hecho de abigeato ocurrido en un establecimiento rural ubicado en la zona de Camino a Palma Sola.

Según se informó, desconocidos faenaron y sustrajeron dos corderos que se encontraban encerrados en un brete desde la noche anterior. Personal policial concurrió al lugar, donde se constató el hallazgo de cueros, vísceras y otros elementos vinculados al hecho, así como prendas y objetos que podrían pertenecer a los autores. Se realizó el relevamiento correspondiente con apoyo de Policía Científica y se dio intervención a Fiscalía. El perjuicio fue estimado

Recupero de motocicleta hurtada en barrio San Miguel

Finalmente, desde la Dirección de Investigaciones se informó que el pasado domingo se denunció el hurto de una motocicleta en el barrio San Miguel. Tras tareas de patrullaje, el vehículo fue ubicado circulando por otra zona de la ciudad.

El conductor fue interceptado y conducido a dependencias policiales, quedando emplazado a disposición de la Justicia, mientras que la motocicleta fue recuperada y devuelta a su propietaria. Fiscalía fue informada y continúan las actuaciones.

Horóscopo



Aries
No permitas que tu familia siga opinando sobre tu futuro. Eres una persona adulta y responsable, es hora de que actúes como tal.



Tauro
Siempre has estado cuando tus amigos te necesitaron. Pero hoy necesitarás de ellos y no estarán. Replantéate algunas amistades.



Géminis
Finalmente tendrás suficiente de presiones y comenzarás a mostrarte más renuente y falto de paciencia con los que te rodean.



Cáncer
Asegúrate de concluir todo tipo de trámites burocráticos planeados para hoy. Es de vital importancia que no los dilates.



Leo
Tienes el olfato necesario para percibirte de que un cambio radical está por producirse. Prepárate para lo que viene.



Virgo
No temas en defender tus ideales, aunque nadie concuerde contigo. Tú estás convencido de lo que haces, así dale para adelante.



Libra
Quienes osen juzgarte, descubrirán la fiera que se esconde en ti. No seas tan agresivo, lo hacen con las mejores intenciones.



Escorpio
No desesperes ante los problemas domésticos que surjan. Aparecerá una visita inesperada que consigo traerá la solución.



Sagitario
Si siempre estás de buen humor, será difícil que los cambios en tu vida logren cambiarte el ánimo. No caigas en el pesimismo.



Capricornio
Tu estado apacible se transformará cuando un familiar hable mal de ti. Trata de controlarte o terminarán a las trompadas.



Acuario
Descubrirás que puedes llegar a aprender mucho de tu entorno si prestas atención correctamente. Mantén la mente abierta.



Piscis
Demostrarás haber aprendido a lidiar con las negativas y los rechazos en lo que a las conquistas se refiere. No te desanimes.

AGRO

Federación Rural cuestiona la demora en las medidas ante el déficit hídrico y reclama declarar la emergencia agropecuaria

El Presidente de la Federación Rural, Rafael Normey, sostuvo que "se perdió tiempo" en la toma de decisiones y advirtió que, pese a las lluvias recientes, los daños en el sector productivo ya están hechos.

El anuncio de un primer paquete de medidas por parte del Ministerio de Ganadería, Agricultura y Pesca (MGAP) para mitigar los efectos del déficit hídrico generó reacciones en el sector agropecuario. Si bien el gobierno resolvió no declarar la emergencia agropecuaria, la Federación Rural cuestionó

la demora en la adopción de herramientas de apoyo y consideró que la situación amerita una respuesta más contundente.

Las medidas anunciadas por el MGAP

El ministro de Ganadería, Agricultura y Pesca, Alfredo Fratti, dio a conocer un conjunto inicial de acciones destinadas a reducir el impacto del déficit hídrico sobre los productores. Entre las medidas se incluyen la postergación del vencimiento de enero del aporte rural al BPS, la autorización para el pastoreo

en la faja adyacente a rutas nacionales y caminos rurales, créditos a través de República Microfinanzas y la habilitación de una línea específica del Banco República (BROU) para atender las consecuencias del déficit de lluvias.

Desde el gobierno se indicó que estas herramientas buscan aliviar la situación financiera de los productores, aunque sin llegar a declarar la emergencia agropecuaria.

Al tomar medidas se reconoce la gravedad del déficit

Normey sostuvo que, si bien valora

UTE Plan Redondo

UTE reconoce a los mártires del ventilador. Los que lo apuntan hacia todos, menos hacia ellos.

Comprando un aire acondicionado clase A **UTE** te devuelve **\$2.500** en tu próxima factura

Registrá tu compra a través de WhatsApp
UTE 098 1930 00 o en ute.com.uy

Plan vigente del 1º de julio de 2025 al 31 de marzo de 2026.
Precio de devolución con IVA incluido.
Ver términos y condiciones en ute.com.uy

Aires acondicionados **Termotanques** **Secarropas** **Lavavajillas** **Hornos de empotrar**

Planta de ALUR en Paysandú alcanzó su mayor producción histórica de bioetanol en 2025



200.000 toneladas de grano, equivalentes a 50.000 hectáreas de cultivos aproximadamente.

Se requieren 200.000 toneladas de sorgo BT por año. La producción agrícola se concentra en el litoral del país e incluye servicios de transporte, recibo y almacenamiento de grano. También puede producir 70.000 toneladas de alimento animal por año en sus dos formas (tanto el grano seco, DDGS, o burlanda húmeda, denominada DWGS, por su sigla en inglés) que se comercializarán en el mercado interno.

La tecnología seleccionada procede de la empresa Katzen de Estados Unidos. Se destaca por poseer un arreglo energético eficiente, brinda la posibilidad de utilizar cultivos de verano y de invierno, y genera bajo impacto ambiental, destacó la firma nacional.

Los datos difundidos por Alcoholes del Uruguay (ALUR) añaden que la planta de Paysandú también generó 46.632 toneladas de alimento animal, un subproducto de la produc-

ción de etanol, denominado DDGS (sigla en inglés de dried distillers grains with solubles, grano seco de destilería con solubles, también conocido como burlanda seca).

Además, la planta elaboró 169.435 toneladas de grano molido en 325 días de producción.

Emplazada en Paysandú, la planta de ALUR asegura una capacidad de producción de 70 millones de litros de bioetanol al año, que demandan

MENOPAUSIA Isoflavona

Quantum farmacia homeopática

092 579 948

Eduardo M. Castro 393, Artigas

info@quantumhomeopatia.uy

Lunes a viernes de 08:00 a 12:00 hs
y de 14:30 a 18:30 hs.

Sábados de 08:00 a 12:00 hs